

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Heraldo

Supl.: El Heraldo

Tipo: Noticia general

Título: Avanza estudio del Embalse Longaví con actividades participativas

Pág. : 9

Cm2: 605,3

VPE: \$ 1.210.594

Tiraje:

3.000

Lectoría:

6.000

Favorabilidad:

 No Definida

# Avanza estudio del Embalse Longaví con actividades participativas

Con el objetivo de informar sobre el avance del estudio de factibilidad del Embalse Longaví, se desarrollaron tres actividades de difusión dirigidas a servicios públicos y comunidades locales. Las instancias consideraron una presentación técnica a organismos del Maule y dos reuniones de Participación Ciudadana en zonas precordilleranas de las comunas de Longaví y Parral, con la participación de la Junta de Vigilancia del Río Longaví y sus Afluentes (JVRL), reafirmando su compromiso con el diálogo y la información permanente.

Presentación a servicios públicos del Maule

Una de las actividades correspondió a la entrega de información a servicios públicos en dependencias de la Secretaría Regional Ministerial de Obras Públicas. En la ocasión, el inspector fiscal del proyecto, Gerardo Carvajal, expuso los principales avances e implicancias del estudio, revisando los lineamientos definidos en la etapa de prefactibilidad.

En esta presentación se confirmaron las tres alternativas priorizadas para el emplazamiento del embalse: Los Laureles, Cuesta Lara y Zapallar, ubica-

das en las comunas de Parral y Longaví. Asimismo, representantes de distintos servicios públicos plantearon inquietudes y énfasis en materias relevantes para el desarrollo del proyecto, como medidas de mitigación frente a incendios forestales, planes de manejo ambiental, reforestación, valor de los terrenos y capacidad de almacenamiento del embalse.

Las consultas fueron abordadas de manera general, considerando que el estudio se encuentra en una etapa inicial y contempla un horizonte de desarrollo de cuatro años.

## REUNIONES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Paralelamente, el equipo de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), junto a la empresa consultora Typsa, realizó dos reuniones de Participación Ciudadana en sectores precordilleranos de Longaví y Parral. En estos encuentros, las comunidades valoraron el aporte potencial del proyecto para los usuarios de aguas y formularon consultas relacionadas con flora y fauna, eventuales expropiaciones, viviendas y otros impactos asociados a la iniciativa.

En ese contexto, el

inspector fiscal de la DOH, Gerardo Carvajal, explicó que el proyecto busca mejorar la seguridad de riego de cerca de 30 mil hectáreas, actualmente bajo la administración de la JVRL. Agregó que, en el corto plazo, el objetivo es definir el lugar de emplazamiento del embalse y posteriormente establecer su volumen, considerando las tres alternativas clasificadas: Los Laureles, Cuesta Lara y Zapallar.

Por su parte, el jefe de proyecto del estudio de factibilidad del Embalse Longaví, Paolo Zúñiga, señaló que estas reuniones han permitido informar directamente a la comunidad sobre el estudio y anticipó el inicio de los trabajos en terreno. "El objetivo es conocerlos, generar confianzas y dar un enfoque adecuado al estudio, de modo de contar con los primeros resultados hacia fines de este año, además de crear los puentes necesarios entre la comunidad y la empresa Typsa, responsable del estudio", indicó.

## INICIO DE TRABAJOS EN TERRENO

Desde la empresa ejecutora del estudio (Typsa) se informó que, durante los próximos días, se espera la

- Se realizaron tres instancias de difusión del avance del proyecto, que incluyeron una presentación a servicios públicos del Maule y dos reuniones de Participación Ciudadana en sectores precordilleranos de Longaví y Parral.



presencia de vehículos y profesionales en las áreas definidas para el estudio, quienes realizarán sondajes y pruebas técnicas. Estas labores forman parte del desarrollo normal del estudio de factibilidad del Embalse Longaví y se ejecutarán conforme a la planificación establecida.

En tanto, la presidenta de la Junta de

Vecinos N°40 de Coironal Villegas, Cristina Lara, valoró la instancia de diálogo, señalando que "la participación estuvo buena, aunque sería positivo realizar reuniones por sectores para hacerlas más acotadas y con vecinos directamente involucrados". Respecto a su percepción del proyecto, añadió que "estoy escuchando,

pensando y analizando, pero como persona lo veo positivo".

Finalmente, la JVRL reiteró su disposición a continuar participando activamente en estas instancias informativas, promoviendo una comunicación transparente y oportuna con las autoridades, los servicios públicos y las comunidades del territorio.



**129 Años**

**CUERPO DE BOMBEROS DE LINARES**